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◆令和５年度 淡路文化会館「いざなぎ学園」第２７回講座◆ 
 

 令和６年２月 28日（水）「いざなぎ学園」第 27回講座は、専門講座９「YouTube

と音楽で伝える淡路島とその人々の素晴らしさ」(講師 淡路島活性化推進委員会

ChizuRu & 村上二郎氏)、午後は、兵庫県県民生活部・ワールドインテック説明会       

(講 堂)と学年別講座１３が行われました。  

            

     

 

◎学園生のみなさんの感想  振り返りシートから(抜粋) 
・島で頑張っている皆さんの様子、私の知らない淡路島を教えていただきありがとうござ

いました。人生いろいろですが、今、元気に活躍されている方々の様子からたくさんのこ

とを学ばせていただきました。また、第二部の皆さんのリクエスト素晴らしかったです。

昨年も感じたことですが、音楽って素晴らしいですね。心が明るくなります。ありがとう

ございました。 

 

・コロナ禍の休学などがありましたが、「いざなぎ学園」での５年間。最後の講座、楽し

かったです。ChizuRu さんの歌声に元気をいただきました。「毎回、こんな楽しい講座だ

ったらいいなあ」と修了を前に思いました。また、淡路島活性化を目的に音楽を通じての

お二人の活動に敬意を表します。ユーチューブの発信を引き続きよろしくお願いします。 

 

・第一部では過疎化する島の様子を見せていただき、「いつかわが村も同じようにならな

いか」と深く考えさせられました。第二部はそんな不安を打ち消すかのように人生訓にま

つわる楽しい人生の応援歌、第三部はお二人の生歌に昔懐かしく、心が洗われました。来

年も楽しみにしています。 

 



・今回は西福寺のご住職のお言葉「長い年月を経て、無に帰る」、心に刺さる重い言葉で

した。「広い宇宙の中では、人の営みは、ほんの一瞬の出来事なのだ」と思いました。ま

た、淡路島にもたくさん素晴らしい方々が活躍していることがわかり、私も自分に合った

こと、何か行動できることを考えて頑張ろうと思いました。第二部、ミュージックタイ

ム、人生の応援歌、エピソード、第三部のお歌、とてもよかったです。楽しいひとときを

ありがとうございました。 

 

・第一部 YouTube での発信、とても新鮮でした。きめ細やかな取材と優しい丁寧な言葉づ

かいで構成されていて、お二人の淡路島への強い思いが伝わってきます。ミュージックビ

デオの中で流れる歌も素敵でした。第二部、楽しかったです。皆さんのエピソードもよか

ったです。懐かしいラジオ番組のようでした。第三部、ChizuRu さんの歌声が優しく、透

明感があり、心が癒されたひと時でした。ありがとうございました。 

 

・昨年に引き続いて大変元気をいただきました。懐かしい曲を聴きながら若い頃を思い出

しました。島内でいろいろ活躍されている方々のことも知ることができました。私は移住

者ですが、もっと淡路島のことを知りたいと思いました。 

 

・三部構成の講座、とても楽しかったです。ChizuRu さんのトークは優しい口調でとても

聞きやすく素晴らしいと思いました。歌も軽やかなお声で感動しました。第三部は、お二

人の曲数が少なくて少し残念でした。もっと聞きたかったです。素晴らしい講座でした。 

 

・皆それぞれの人生訓、座右の銘がある。第二部のリクエストのそれぞれに共感し、納得

できるものばかりでした。そして懐かしい歌。長い人生の中で、その時その時の節目に

「歌、音楽」がある。歌は人生とともにあると感じました。「今が青春!」と人生を楽しみ

たいと思います。 

 

・第一部、「限界集落はやがて土に還り山に還る。無理をせず自然体の故郷を受け入れ

る。どこで生きようとその人のルーツは変わらない」ということが心に残りました。身に

つまされます。第二部、ミュージックタイム。皆さんの曲にまつわるお話や人生訓、座右

の銘、そして曲、楽しかったです。人生いろいろですね。第三部、コンサート。昭和の

歌、最高です。楽しかったです。ありがとうございました。 

 

・皆さんのリクエスト曲にまつわる様々な思い、思い出があるのだなーと思いました。歌

に励まされ、また頑張ろうという気持ちが伝わりました。第三部では久しぶりに声を出し

て皆さんと一緒に歌い、気持ちがすっきりしました。ChizuRu さんのさわやかな歌声と淡

路島愛あふれる映像、村上二郎さんの人生訓「好奇心、想像力とちょっぴりのお金」参考

になりました。TAIYO COFFEEに聞きに行きますね。 

 

・ユーチューブで淡路島を紹介いただいていることに感謝します。今回は上灘地区の状況

を取材いただきありがとうございました。今、淡路島はたくさんの観光客が訪れていま

す。移住者も多い中、過疎化の状況に目を向けていただきありがたかったです。後半は、

みんなで歌を合唱できてよかったです。今年度最後の講座、思い出深い日になりました。

若い時にタイムスリップしたようで元気をいただきました。ぜひ来年も来てください! 


